
    继续争冠，或者就此止步，上港接下来的

命运如何就在这关键的第二回合。今晚 7时
35分，上港与申花的“决胜局”牵动人心。首

次交手全场围攻却只收获一个 0 比 0 的结
局，让上港全队上下心有不甘，憋足了劲要赢

下对手。但赛前，球队却遭遇一大变故：受伤
退场的一号门将颜骏凌伤势远超预期，已回

上海准备接受手术，这个赛季基本报销。今

晚，22?的门将陈威很有可能临危受命，接
受严峻的考验。

颜骏凌是上港的绝对主力，也是现今国
家队主力门将。联赛第一阶段，颜骏凌累计出

赛 13场，仅仅丢球 10球且 4次零封对手，助
上港成为第一阶段 16?球队中丢球最少的

球队，他是球队后防线上的“定海神针”。不
过，几天前在与申花的第一回合交手中，颜骏

凌在一次出击中被对手击中眼部，无法继续
坚持比赛。

而更糟糕的还在后面。球队第二天将颜
骏凌送往上海的医院检查，其结果比预估的

严重得多：他的左眼伤势进一步加重，眼眶内
壁疑有骨折现象，出现重影，如果不彻底治疗

可能将影响到职业生涯甚至导致失明。
据记者了解，颜骏凌接受手术后肯定无

法赶上本赛季剩余的所有比赛，包括亚冠，这
意味着颜骏凌至少需要休战 3个月，甚至可

能更久。而在争冠的关键时刻，球队也只能接
受折损一号门将的事实。

昨天的赛前新闻发布会上，谈起颜骏凌，

主教练佩雷拉面色有些凝重。“我个人认为颜
骏凌是中国最好的门将，他也是我们中方队

长之一。但这就是足球，我希望他能够早日康
复，为我们球队以及国家队贡献力量。”他说，

“以他强大的精神和斗志，我相信他能够尽快
恢复，健康归来。”

在颜骏凌伤退之后，谁来代替他守门？球

队还有孙乐、陈威和不满 17?的郭通三名门
将，但从之前佩雷拉的用人来看，国奥年轻门

将陈威将挑起这个重担。尽管经验和能力相
比老大哥颜骏凌还有差距，但陈威在近几年

的各项比赛中发挥都不错，而且他扑点球的
能力也非常突出。考虑到双方有可能再次打

平进入点球决胜，届时陈威还能展现他这个
特长。

对于陈威，佩雷拉昨天也给予了很大的
鼓励。“他一直在做着准备，当机会到来的时

候，我觉得他已经做好了准备。他是有能力、
有信心的门将，相信他能够发挥出应有的水

平。”
此外，佩雷拉还专门谈到了这一点：“希

望明天的裁判能够让双方都踢出强度和速

度，尽量保持比赛的流畅性。也能够控制好球
员在场上的动作，虽然足球是需要侵略性的，
但是应该有一定的限度，这也是足球的规

则。” 特派记者 关尹
（本报苏州今日电）

绿茵夜谈
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    今晚，异地德比剩下的 90分钟决战，也许

不止是 90分钟，若两队加时仍不分胜负的话，
将不得不进行点球大战。而申花这两天的训

练，已经在为 12码决战做准备了。
崔康熙已经给弟子们打了预防针。他相

信，通过上一场的考验，今晚申花全队在精神
层面上更值得期待，“德比一向都是非常辛苦

和困难的，我们第一回合的比赛虽然有遗憾，

但是依靠队员们顽强的意志品质，克服了很
多不易。比起技战术，次回合的比赛同样是意

志品质的拼搏，队员们在这方面准备得很好，
相信会有良好的发挥。”

但这不意味着申花就要死守到底，今晚
要扳倒上港这样强大的对手，除了防守，申花

同样要在进攻上寻求效率。崔康熙说：“对我
们来说，这场比赛进攻和防守都要准备的，都

很重要。”
右翼赵明剑上场肌肉拉伤，孙世

林也在赛后去医院做了检查，还有提

前下场的朱辰杰，他的脚在比赛中
崴了一下。前一天的训练，赵明

剑仍作壁上观。这些队员的恢复

情况对今晚申花的排兵布阵会有直接影响，目

前来看赵明剑很不乐观。而让球迷兴奋的，是
金信煜周三上午来到苏州赛区，与申花全队汇

合。是不是韩国中锋已恢复，今晚申花又多了
一员猛将？事实上，金信煜来苏州是跟队继续

康复，并不会出战。这两天在苏州的训练场，金
信煜没有参加有球训练，只是跟着体能师单独

练习力量。崔康熙解释：“他（金信煜）如果马上

上场比赛的话，在运动量和体能上可能还欠缺
一些，状态不一定能保证。”

重任仍会落在首回合表现出色的防守队
员肩上。曾诚、冯潇霆、姆比亚能否带领申花完

成赛季第 9次零封，给锋线上的莫雷诺、毕津
浩等创造机会？“180分钟的比赛里我们完成

了上半场，也总结了很多首场比赛暴露出来的
问题，”对此曾诚透露，“这两天训练主教练针

对问题做了部署，我相信这场比赛球队会全力
以赴争取好的成绩。”

崔康熙的另一个部署，是训练中加入了点
球练习。“加时和点球也是规则的一部分，有这

样的规则，我们就要考虑。”
特派记者 金雷 （本报苏州今日电）

国门伤退 小将担纲

加练点球 拼到最后
申花有想法

上海上港 VS上海申花
时间：今天 19时 30分
赛场：苏州奥体中心
首回合：两队 0比 0打平
转播：央视五套 上视五星体育频道

    中超联赛渐入佳境。 申花与上港又一

次上演上海德比。 今年因为赛制特殊，第
二阶段不安排循环赛，但分属不同组别的

两队通过各自的努力，又在争冠组的淘汰
赛遭遇， 成为足球乃至体育圈的热点话

题。 今晚，申花与上港将进行次回合的较
量，决出晋级下一轮的球队，而这轮德比

带给我们的，除了精彩的球赛，还有更多积

极的因素。

一座全球知名城市该包含哪些元素，体

育被公认是必不可少的。 比如提到纽约，会
想到扬基棒球队；提到伦敦，会想到阿森纳

和热刺等足球俱乐部。体育，容易凝聚人心，

振奋士气。 在上海打造“全
球著名体育都市”， 塑造城

市体育精神的背景下， 有近 20年历史的上

海德比别具意义。因为申花与上港两队在顶
级联赛的渊源，正是挖掘、培育城市精神的

最佳载体。精彩纷呈、激情四溅的球赛，是这
座城市每周的节日； 脍炙人口的球星故事，

是这座城市隽永的记忆。 申花与上港，又因
为各自独特的性格和文化，吸引更多目光关

注上海。

让人欣喜的是， 这座城市的体育精神，

正通过更多德比球场内外的细节展现出来。

淘汰赛首回合，在一次争球中上港门将颜骏
凌眼睛被意外撞伤，被迫提前下场，事后经

确诊将接受手术。 赛后当晚，申花前锋毕津
浩就联系颜骏凌， 关心后者伤情并向他致

歉。 得知颜骏凌要接受手术，申花俱乐部也

在第一时间通过官微表达对他的慰问，并祝

他尽快康复回到球场。 球队间良性的互动，

也引导球迷更加理性地看待比赛，营造良性

的德比氛围。

因为防疫要求，比赛采用赛会制，上海
德比第一次离开上海，搬到苏州进行，而为

了让德比保持气氛， 保留上海德比文化，主
办方简化购票和入场手续，设计无缝对接的

工作流程，用大巴将申花和上港两队球迷从
上海，分两条线路直接接至赛场。 整个过程

有序、安全，虽然不在主场，两队球迷仍尽情

为心爱的球队呐喊助威，在苏州奥体中心的
看台上再现“虹口星光”和“上港大旗”，成功

复赛的中超因此留下一场令人难忘的德比。

赛后，对这次德比，球迷们回馈最多的一句，

就是感动。

前申花球员、又以上海国际队主教练身
份经历过德比的成耀东表示，德比是特别有

意义的经历， 能激发出你更多的力量和精
神，参与其中的人都是幸运的。 德比与城市

的渊源，如此亲近，又如此深厚，生逢其时，

无论球员还是球迷，都更多地思考自己的责

任。次回合赛前，出现了一点不合适的插曲，

但更多球迷保持了冷静，大家把目光聚焦在
精彩的比赛，友好的互动，而不是粗野的搅

局，无意义的挑衅。

德比，实则也是比德、比腔调。有了第一
回合的好基础，让我们共同努力，以自己为

窗口，为这次异地德比顺利收尾，保持良性

的德比文化，展示向上的城市精神。

德比，也是比德 ◆ 金 雷

上港有隐患

中超第二阶段首轮?回合     中超申城德比火爆！ 本报
体育部独家系列视频《新体带你
看中超》今天更新第九期，请来
沪上两队的两位球迷，说说异地
德比，为爱远征的故事……扫
描二维码观看最新视频。

■ 德比首回合双方激烈争夺 本版图片 记者 李铭珅 摄

荨 22岁的陈雷
临危受命

荩 曾诚能否为
申花完成赛季
第 9?零封


